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林筱魯：增公屋解 房 地區勿反對

300職缺入職起薪萬元 鄧家彪：人力市場有錯配

建造業求才 18機構「聯招」
新家園協會助搵工

招聘會於長沙灣遊樂場舉行，職位空缺包括適
合擁有專門技術及新入行人士，涵蓋土木、

機電及建築相關等工種；招聘會亦設有諮詢攤位
介紹業內訓練機會，亦有職安健展覽、舞台表演
及遊戲攤位。新家園協會亦協助近300名新來港人
士到現場求職。
招聘會主禮嘉賓、工聯會立法會議員鄧家彪指

出，本港最新一季的失業率為3.5%，但過去一年
建造業的失業率一直高達5.5%至6%，全港有逾30

萬註冊工人，惟只得10萬人留在業界，證明人力
市場有錯配情況。他希望香港教育制度能更強調
工藝及職業訓練。
建造業議會培訓及發展總監黃敦義指出，建造

業將踏入「黃金10年」，本月及下月將有700名學
員開始接受訓練，主要涉及扎鐵及釘板等工種，
當中30歲至35歲的學員佔60%，其餘多數為30歲以
下青年，可助紓緩業界人手老化問題。他又指
出，過往畢業學員4年內成為分判商的大有人在，
「建造業是有出路的」。

有利集團高級培訓主任曾慶華指，所有地盤都

缺人，尤其是管工級及初級工人。他表示，招聘
會反應理想，首2小時已收到近100份表格。

雜工棄萬七月薪投考

現年40歲的黃生指出，現時在蔬菜批發市場當
雜工，月薪17,000元，表面上十分理想，但試過連
續上班一整個月都沒休假，又害怕被年輕工人取
代而失業。他表示，日前已請辭，希望找到一份
建造業工作，「雖然入職月薪一定比現時低，但
至少有一技之長，增加搵工時的議價能力」。

香港文匯報訊 (記者 聶曉輝) 本港十大基建項目正如火如

荼地展開，建造業渴求勞力，應聘者近乎「來者不拒」。建

造業議會、工聯會深水 地區服務處、工聯會建造業總工會

及新家園協會，昨在長沙灣遊樂場舉辦「總有出頭天」招聘

會，18間承辦商及行業僱主，合共提供逾300個職位空缺，

入職月薪由約1萬元起。有中年求職者表示，建造業前景光

明，且能學到「一技之長」，已辭去蔬菜批發市場一份月入

17,000元的工作，期望加入建造業。
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香港文匯報訊 (記者 聶曉輝) 不少「準新人」
在籌備婚禮時，都有遇到難題而不知所措的經
驗，甚至最終結婚不成，彼此成為陌路人。香港
著名婚禮統籌師劉智仁昨舉行香港首個「婚禮棟
篤笑」，演繹籌備婚禮時遇到的各種難題，並分
享統籌經驗，數十對新人出席。劉智仁指，每年
10個婚紗展主要為企業向準新人推銷產品，無助
解決婚禮難題，「我過去10年為逾800對新人籌
備婚禮，甚麼難題、奇事也遇過，更曾有準新人
最終結婚不成」。他表示，計劃未來與酒店、慈
善團體甚至證婚場地合作，辦更多同類Talk
Show，讓準新人對婚事認識更多，並可加入慈善
元素，為受惠機構籌款。

香港文匯報訊 (記者 聶曉輝) 特首於《施政報告》
建議推出「殘疾僱員支援計劃」，資助聘用殘疾人
士的僱主提升工作間硬件，有關計劃今日起正式接
受僱主遞交第一輪申請書。社署發言人表示，港府
一直致力協助殘疾人士就業，讓他們享有平等機會
參與具生產力及有酬勞工作，僱主可為每名殘疾僱
員申請最多2萬元的一次性資助，以購置輔助儀器
及改裝工作間，協助他們執行職務及提升工作效

率。

落實特首施政報告建議

計劃資助範圍廣泛，能滿足殘疾僱員在工作上特
殊需要的輔助儀器及改裝工程，均可獲考慮資助，
例如購置電腦配件或配置設備、視覺放大儀器、聽
覺輔助裝置、點字產品及安裝扶手等。社署已委託
保良局擔任計劃的管理機構，協助管理及宣傳有關

計劃、提供諮詢及跟進獲撥款計劃的進展，評估申
請及向社署評審委員會提供建議。
僱主可透過多個機構申請，包括獲社署資助營

辦職業康復服務的非政府機構，獲僱員再培訓局
資助、並為殘疾人士或康復中的工傷人士開辦訓
練課程的非政府機構，勞工處展能就業科，職業
訓練局等，申請計劃的撥款。計劃首輪申請截止
日期為下月19日。計劃詳情、資料文件及申請表
格，可參閱社署網頁及下載：
www.swd.gov.hk/tc/index/site_pubsvc/page_rehab/s
ub_listofserv/id_sped/

香港文匯報訊（記者 文森）長遠房屋策略督導
委員會早前委託機構調查香港 房情況，推算全港
有66,900個 房單位，居於 房人口達17.13萬人。
長策會成員林筱魯認為，長遠要增建公屋方可解決
房問題，呼籲地區人士不要反對，又認為可探討

興建臨時房屋。

傳掌市建局 稱無力兼顧

對於被傳為市建局主席接任人選，林筱魯稱需專
注現時公職，沒足夠精神和能力兼顧其他工作。
林筱魯昨日出席由全港關注 房平台舉辦的研討

會時表示，對於現時的 房問題，長遠一定要增建

公屋。他希望港人可本 互助的精神，地區人士不
要因妨礙景觀、空氣流通等理由而反對興建公屋，
否則無法解決 房問題。

關注組織： 房數被低估

全港關注 房平台發言人賴建國則認為，當局所
得的 房數據尚未包括寮屋、工廈及商場內的
房，是低估了 房的實際情況。他建議政府向輪候
公屋逾3年的人士提供現金津貼和實施租金管制，
並可將現時空置的政府建築物、校舍、工廈等改建
成過渡性房屋，以安置被迫遷的 房戶。
林筱魯指解決 房問題並無十全十美方案，政

府可考慮興建臨屋，並作深入探討，但須解決官
民互信問題。對現金津貼和實施租金管制的意
見，他擔心會引起更多爭拗，形容「遠水不能救
近火」。
另外，張震遠早前辭任市建局主席，曾任市建局

執行董事的林筱魯被盛傳為接任人選之一。他未肯
回應當局有否邀請他接任，但表示自己現時已有多
項公職在身，包括長策會和古物諮詢委員會等。都
是很重要的職務，而公眾亦存有期望。他自己需要
專注現時公職，沒有足夠精神和能力兼顧其他工
作。至於市建局主席需符合甚麼要求，他則稱已離
開市建局一段時間，故無法評論。

僱主聘殘疾人資助 今起接受申請
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